



PRESSE-INFORMATION

IdeenExpo GmbH

Kirchwender Straße 17
30175 Hannover

Natascha Manski

T +49 (0)511/84 48 95-16

F +49 (0)511/84 48 95-97

manski@ideenexpo.de

www.ideenexpo.de

Größere Fläche, mehr Exponate: Handwerk verstärkt Engagement auf der IdeenExpo

Fachkräftemangel trifft Unternehmen – 130 Ausbildungsberufe

Hannover, 6. Dezember. Nach einer Erhebung des Handwerks gab es im Oktober 2016 bundesweit etwa 18.000 freie Ausbildungsplätze in den Handwerksbetrieben. Die Zahlen zeigen: Die Fachkräftesicherung ist längst ein wichtiges Thema für viele Unternehmen. Vom 10. bis 18. Juni 2017 ist das Handwerk daher erneut auf der IdeenExpo vertreten – mit einem größeren Stand und einem neuen Mitmach-Exponat, das vier weitere Module ergänzt. Einen entsprechenden Vertrag unterzeichneten jetzt Karl-Wilhelm Steinmann, Vorsitzender der Landesvertretung der Handwerkskammern (LHN), und Dr. Volker Schmidt, Aufsichtsratsvorsitzender der IdeenExpo GmbH, in der Werkakademie für Gestaltung und Design in Hannover.

Karl-Wilhelm Steinmann: „Das Handwerk mit seinen 130 Berufen ist und bleibt ein personalintensiver Wirtschaftsbereich. Daran wird auch die fortschreitende Digitalisierung nichts ändern. Wir brauchen deshalb junge Menschen mit echten Macherqualitäten, die Lust auf kreative und spannende Berufe mit guten Aufstiegschancen haben, die einen sicheren Job mit Zukunft suchen und sich gerne neuen Herausforderungen stellen und dabei mit vollem Einsatz bei der Sache sind. Und wo könnten wir diese jungen Menschen besser finden als bei der IdeenExpo 2017, deren Slogan ‚Mach doch einfach‘ uns quasi auf den Leib geschrieben ist. Wir werden diese bundesweit einzigartige Veranstaltung daher erneut nutzen, um Jugendliche für das Handwerk zu begeistern, mit einer großen Abenteuer-Werkstatt und fünf Mitmachmodulen, an denen man seine handwerklichen Fähigkeiten ausprobieren kann.“

Dr. Volker Schmidt: „Wir freuen uns, dass das Handwerk bei der sechsten IdeenExpo erneut mit an Bord ist. Qualifizierte Fachkräfte sind für die Unternehmen überlebenswichtig – aus der akademischen genauso wie auch der beruflichen Bildung. Die IdeenExpo 2017 wird übrigens noch spannender und noch vielseitiger, unter anderem wird



es ganz neue Themenbereiche geben, zum Beispiel Meere und Ozeane und Digitale Welten. Ich bin mir sicher, dass die sechste Veranstaltung einmal mehr zeigen wird, dass sich die IdeenExpo längst als *das* nationale Vorzeigeprojekt zur Fachkräftesicherung in Deutschland etabliert hat.“

Einen ersten Ausblick auf das neue Mitmach-Exponat #kadra in der vergrößerten Abenteuerwerkstatt gab **Rüdiger Tamm**, Leiter der Werkakademie. Auf der IdeenExpo wird dann **Audrey Schulze**, Tischlerauszubildende im 1. Lehrjahr, als Technikbotschafterin des Handwerks die Jugendlichen beim Bau des Laufrads #kadra anleiten. Das Konzept: Die Besucher können einen Holzrahmen mit Rädern, Lenker und Sattel zu einem Laufrad zusammenbauen und auf einer Teststrecke eine Proberunde fahren. Den Rahmen können sie auch mit nach Hause nehmen. Karl-Wilhelm Steinmann: „Mit diesem selbst hergestellten Produkt möchten wir ganz explizit ältere Jugendliche ansprechen, die bereits in der Berufsfindungsphase sind.“

Über die IdeenExpo

Die IdeenExpo GmbH wurde 2007 mit dem Ziel gegründet, die IdeenExpo als herausragende Veranstaltung zur Nachwuchsförderung im naturwissenschaftlich-technischen Bereich in Niedersachsen zu organisieren. Die sechste IdeenExpo findet vom 10. bis 18. Juni 2017 auf dem Messegelände in Hannover statt.

Über die IdeenExpo GmbH

Gesellschafter der IdeenExpo GmbH sind die Norddeutsche Wirtschaftsholding GmbH (für NiedersachsenMetall), die IHK Projekte Hannover GmbH (für die IHK Hannover), die Dienstleistungsgesellschaft der Norddeutschen Wirtschaft GmbH (für die Unternehmerverbände Niedersachsen) und das Land Niedersachsen.

Über das niedersächsische Handwerk

Die sechs niedersächsischen Handwerkskammern Braunschweig-Lüneburg-Stade, Hannover, Hildesheim-Süd-niedersachsen, Oldenburg Osnabrück-Emsland-Grafschaft Bentheim und Ostfriesland haben sich zur Landesvertretung der Handwerkskammern in Niedersachsen (LHN) zusammengeschlossen. Seit Juni 2016 fungiert der Präsident der Handwerkskammer Hannover, Karl-Wilhelm Steinmann, als Vorsitzender der LHN.